



Protokoll der FK vom 04.06.2019

Anwesende Fachschaften: Skandinavistik (Nicolas [Fachschaftenreferent]), Mathe/Info (Patrick [Fachschaftenreferent], Reiner), Germanistik (Moritz [Fachschaftenreferent], Lars), Anglistik/Amerikanistik (Lena [Fachschaftenreferentin], Tom, Tom), evangelische Theologie (Finn), GeoLök (Betty, Marie), Geoinformatik (Thomas), Geowissenschaften (Michael), Geschichte (Ben), Arabistik (Aysegül, Mona), katholische Theologie (Lena), klassische und christliche Archäologie (Ben), Kultur- und Sozialanthropologie (Lukas, Johanna), GHR (Larissa), IBL (Ulli), Musikpädagogik (Hannah, Kathrin), Pädagogik (Helen), Pharmazie (Junnar, Philipp), Philosophie (Farhud), Physik (Jan), Religionswissenschaft (Lukas), Sport (Michi), WiWi (Lea, Martin)

→ 23 Fachschaften

Redeleitung: Moritz

Protokoll: Nicolas

Beginn: 18:15 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE.....	1
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL.....	1
TOP 3: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT.....	1
TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT.....	2
TOP 5: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN.....	2
TOP 6: WEITERE BERICHTE.....	2
TOP 7: (FINANZ-) ANTRÄGE.....	2
TOP 8: TERMINE.....	3

TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE

Moritz begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an.

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL

Die Protokolle vom 21.05.2019 und vom 28.05.2019 werden beschlossen. Die Tagesordnung wird wie obenstehend festgelegt.

TOP 3: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT

Aus den Fachschaften:

Es wird die Frage gestellt, ob es üblich sei, dass Fachschaften keine Transponder erhielten. Es wird berichtet, dass bei machen Fachschaften fast alle über einen Transponder verfügen, bei einigen nur der Vorsitz, bei einer Fachschaften alle, die seit über einem halben Jahr in der Fachschaft aktiv sind, und dass bei einigen Fachschaften eine Unterscheidung zwischen Transpondern zum Fachschaftsraum und zum Gebäude vorliegt.

Aus dem Fachschaftenreferat:

Rektorats-FK: Die Planung der Rektorats-FK läuft. Für die Rektorats-FK wurde der 2. Juli 18 Uhr s.t. im Festsaal, Schlossplatz 5 festgelegt. Es wird um Themenwünschen gebeten. Es liegen aktuell folgende sieben Themenvorschläge vor: wiederholte Einbrüche an der Georgskommende und am Bispinghof, Online-Selfassessments, die Zivilklausel, verbindliche Studienverlaufspläne, Umbenennung der Universität, Möglichkeit einer wiederholten Beflagung der Uni-Gebäude auf Wunsch des StuPa und die Verkehrssituation an der Wilhelm-Klemm-Straße (Physik/Chemie/Rückseite der Mensa am Ring) hinsichtlich der Möglichkeit eine Tempo 30-Zone anzulegen.

Pfingstferien: Die FK wird in den Pfingstferien nicht stattfinden. Die nächste FK fällt also auf den 18. Juni.

Fachschaftsbesuche: Ihr könnt uns weiterhin auf eure Fachschaftssitzungen einladen. Dies gilt insbesondere für die Fachschaften, in denen sich größere Personalumbrüche vollzogen haben, die sich über bestimmte Themen informieren wollen oder natürlich auch wenn ihr Ideen für gemeinsame Projekte oder Diskussionen über die FK mit uns führen wollt. Sofern rechtzeitig angekündigt und im Vorfeld Finanzierung und wenige weitere Detailfragen (Allergien, Präferenzen, etc.) geklärt wurden, kann die FK-Leitung auch selbst gebackenen Kuchen für den Besuch mitbringen.

Rundbrief: Fachschaften, welche für den Zeitraum des Sommersemesters keinen postalischen Rundbrief erhalten möchten, können den postalischen Rundbrief abbestellen, in dem sie uns ein unterschriebenes Protokoll der FSR-Sitzung zukommen lassen, in welcher sie diese Entscheidung beschlossen haben. Dabei ist darauf zu achten, dass sich das Protokoll an die gängigen Formalia wie die Angabe des Ortes, der Zeit, der ProtokollantIn, und der Beschlüsse samt Abstimmungsergebnissen hält.

Campus-Management-System: Es werden drei neue Leute für das CMS-Projekt gesucht, einmal für den Qualitätszirkel und zweimal für die Teilprojekte. Interessierte Personen können sich bei uns melden.

Facebook-Seite: Letzte Woche wurde von Seiten einer Fachschaft gewünscht, dass wir die Facebook-Seite der FK stärker bewerben und vermehrt dazu nutzen, Fachschaftsveranstaltungen zu bewerben.

GO-Überarbeitung: Wir haben Anlass gefunden die GO zu überarbeiten. Wir orientieren uns dabei an der Arbeitsweise der Reformkommission des StuPa.

TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT

ASTa: Das Referat für Hochschulpolitik und politische Bildung möchte die Projektstelle Lehramt neu Ausschreiben. Gesucht wird eine Person, die ab Juli 200€ pro Monat als Aufwandsentschädigung dafür erhalten soll, dass sie sich um die Vernetzung der Lehramtsfachschaften kümmert, Verbesserungsvorschläge für das Lehramtsstudium erarbeitet, Veranstaltungsreihen zum Lehramtsstudium organisiert, sich mit den Fachbereichen, Gewerkschaften und weiteren lehramtsrelevanten Stellen vernetzt und die Bildungswissenschaften. Das neue Barackenstatut soll am Donnerstag verabschiedet werden.

StuPa: Die StuPa-Sitzung dauerte ca. 3 Stunden, wovon ca. 1 Stunde für Fraktionspausen verwendet wurde. Die Fraktionspausen wurden für Gespräche genutzt, die nicht protokolliert wurden. Für das Finanzreferat und das Referat für Hochschulpolitik und politische Bildung wurden je eine Person vorgeschlagen. Die Bewerbungen wurden im Rahmen der Fraktionspausen zurückgezogen. Der Grund ist nicht bekannt. Damit bleibt die Situation bestehen, dass das Finanzreferat und das Referat für Hochschulpolitik und politische Bildung mit je nur einer Person besetzt sind. Die Aufnahme des Volleyballvereins USC Münster in das Kultursemesterticket wurde als nicht Dringlich erachtet und wird erst auf der nächsten StuPa-Sitzung behandelt. Selbiges gilt für den Antrag des Referats für behinderte und chronisch kranke Studierende auf barrierefreie StuPa-Sitzungen. Die Satzung der Studierendenschaft soll erst vom nächsten StuPa novelliert werden. Mehrere Anträge wurden abgelehnt. Der Antrag auf Senkung des Semesterbeitrags wurde in der 2. Lesung behandelt. Das Zentrum für Angewandte Kommunikation wurde für die Aufnahme in die Liste der Hochschulgruppen empfohlen. Die Evaluation des Angebots des Sprachenzentrums, an welcher 411 Personen teilgenommen haben, hat gezeigt, dass ein großer Bedarf nach abendlichen Sprachkursen besteht. Das StuPa fordert das Sprachenzentrum nun auf mehr Abendkurse anzubieten. Dazu werden weitere Verbesserungen angeregt, wie etwa die Homepage des Sprachenzentrums zu modernisieren und barrierefrei zu gestalten. Es gab ein konstruktives Misstrauensvotum gegen den AStA-Vorsitz. Das Misstrauensvotum wurde bei 5 Ja-Stimmen, 19 Nein-Stimmen, einer Enthaltung und einer ungültigen abgegebenen Stimme abgelehnt. Eine Person, die eine Projektstelle im AStA inne hält, ließ im Vorfeld öffentlich verlautbaren, dass die Wahl- und Urabstimmungsordnung der Studierendenschaft rassistisch sei, da die Wahlwoche auf das islamische Zuckerfest fällt, und somit Studierende von der Wahl fern hielte. Der AStA distanziert sich von dieser Aussage. Ferner wurde angeregt, diese Projektstelle neu zu besetzen, da es ebenfalls zu einer vermeintlich antisemitischen öffentlichen Äußerung von dieser Person kam. Es wurde die Frage gestellt, welche Person im AStA für Datenschutz beauftragt ist. Die Frage soll auf der nächsten StuPa-Sitzung vom AStA-Vorsitz beantwortet werden.

TOP 5: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN

Der Senat tagt am 5. Juni.

TOP 6: WEITERE BERICHTE

-

TOP 7: (FINANZ-) ANTRÄGE

Laufend:

Antrag der FS Sport für eine Bundesfachschaffentagung i.H.v. 157€: Es wird angemerkt das eine veraltete Version des Rundbriefs verschickt wurde, welche einen Rechenfehler enthält. Eine korrigierte Version wird über den elektronischen Rundbrief verschickt werden. Die Fachschaften GHR und Religionswissenschaft stimmen auf der Sitzung ab. Der Antrag ist am 18.06.2019 abstimmungsreif.

Antrag der FS Religionswissenschaft für ihre Vernetzungsfahrt i.H.v. 320€: Die Fachschaften Religionswissenschaft, Anglistik, Pädagogik und Musikpädagogik stimmen auf der FK ab. Der Antrag ist am 18.06.2019 abstimmungsreif.

Neu:

Anträge der FS GeoLök auf Beschluss von vier Richtlinien für das Fachschaftenreferat: Der eingegangene Antrag wird vorgestellt und in vier Anträge aufgeteilt. Es wird nach dem Grund für das Stellen der Anträge gefragt. Es werden fehlende Transparenz, Arbeitserfahrung, das Festhalten der Struktur von Regeln, die Konstanz, und die Regelung der Übergangszeiten im Amt angegeben. Zu den Präsenzzeiten wird speziell die Vernetzung zu anderen AStA-Referaten angebracht. Es wird das Argument angebracht, dass das Fachschaftenreferat grundsätzlich, wenn es schon einmal im AStA anwesend ist, sich mit anderen Referaten vernetzen könnte. Dem entgegen wird das Argument angebracht, dass es den FSB selbst überlassen sein sollte, in wie fern sie ihre Aufgaben wahrnehmen. Es wird argumentiert, dass es sich um einen Absicherungsmechanismus handele, der als Richtlinie lediglich die Regelungen des Personals gemäß des §9 der GO der FK gerecht werden soll. Sollte die Richtlinie geltendem Recht widersprechen, würde sie durch den AStA-Vorsitz beanstandet werden. Bezüglich der Regelung der Erstattungsanträge wird betont, dass die Anträge bereits am selbigen Tag bearbeitet werden. Ferner wird die Diskrepanz zwischen dem AStA und dem StuPa hinsichtlich der Arbeitsfähigkeit ausgeführt. Eine Änderung der GO wird gemäß TOP 3 in Betracht gezogen. Abschließend wird darauf hingewiesen, dass Richtlinien keine Vorschriften sind, an die man sich halten muss, sondern Linien nach denen man sich richten soll. Die Anträge sind am 25.06.2019 abstimmungsreif.

Antrag der FS GeoLök für ihre BuFaTa i.H.v. 160€: Der Antrag wird vorgestellt. Es wird nach dem Zurückgreifen auf die Verschleißungspauschale gefragt. Die Fachschaft möchte den Hinweis zur Kenntnis nehmen und gegebenenfalls in den Antrag einpflegen. Der Antrag ist am 25.06.2019 abstimmungsreif.

Antrag der FS Arabistik für die Anschaffung eines Samowars i.H.v. 100€: Der Antrag wird vorgestellt. Es wird angemerkt, dass die Eigenbeteiligung der Fachschaft bei 1/3 und nicht bei der Hälfte der Summe steht. Dem wird entgegen gestellt, dass die Fachschaft relativ klein ist, und damit nicht mit den entsprechend nötigen Mitteln ausgestattet ist. Die Mittel, die die Fachschaft für ihre Studierenden ausgibt entspricht bereits nahezu dem Betrag der ihr zur Verfügung steht, weswegen Sonderausgaben nicht in als zu großem Ausmaße subventioniert werden können. Es wird nachgefragt, ob die Fachschaft Arabistik nicht ihren Fachbereich um Gelder beten könne. Dies wird verneint, da der Fachbereich 09 sehr divers ist, und sich in viele Fächer untergliedert. Der Samowar kann ca. 60 Personen pro Nutzung bedienen, und hat eine entsprechend große Reichweite in einer kleinen Fachschaft. Auf Anfrage, ob sich der Samowar ausleihen ließe wird erwidert, dass sich über eine Ausleihe sicher reden ließe. Es wird bestätigt, dass die Versandkosten 4€ betragen. Eine Fachschaft merkt an, dass die Ansicht, dass eine Fachschaft die Hälfte der entstehenden Kosten selber tragen möge, nicht bei kleinen Fachschaften maßgebend sei, und in solchen Fällen mehr auf den Rahmen der Rechnung geachtet werden solle, insbesondere in Hinsicht auf die Gemeinschaftlichkeit der Ausgaben. Der Antrag ist am 25.06.2019 abstimmungsreif.

TOP 8: TERMINE

Vom 3. bis 7. Juni: universitätsweite Wahlen
06.06. Sommerfest der KuSA und Arabistik in der Baracke
06.06. Sommerfest der Geschichte bei der katholischen Theologie
06.06. Vernetzungstreffen der Gleichstellungsbeauftragten 16:30 Uhr Baracke
06.06. Sommerfest der Fachschaft Physik
06.06. Pubquiz der Fachschaft katholische Theologie im Café Milagro
19.06. Sommerparty vom Institut für Politikwissenschaften
19.06. Sommerfest Pädagogik im Bispinghof
21.06. Das Schloss Rockt!
23.06. Völkerball-Turnier der Fachschaft Sport am Sportplatz beim Fachbereich
27.06. 18 bis 21 Uhr Langer Abend der Studienberatung
27.06. Sommerfest Anglistik an der Petri-Kirche

Die FK endet um 19:13 Uhr.

**Die nächste FK findet am 18.06.2019, 18 Uhr c.t.
im VSH 118, Schlossplatz 34, 48143 Münster statt.**